

# LA GACETA

REGIONAL DE SALAMANCA

MARTES, 28 DE JULIO DE 2015.

Año XCV. Nº 30.847 D.L. S. 3-1968

PRECIO: 1,30 €

Encuentro de matemáticos  
UNIVERSIDAD Página 15



PREOCUPA EL ZORRO  
Vecinos de la Sierra y Ciudad Rodrigo alertan de la proliferación de ataques en corrales particulares  
Página 20



## La Universidad solicitará el 1,5% Cultural para la fachada

La Fundación Santa María la Real prepara la propuesta que presentará en la próxima convocatoria de ayudas del Ministerio de Fomento ■ La institución académica adjudicará en septiembre la restauración del Rectorado **Páginas 2 y 3**

El PP vuelve a instar a la Junta para que agilice las obras del Hospital

El Grupo Municipal Popular defenderá el viernes en el pleno una moción en defensa del Hospital de Salamanca. El PP demanda en ella a la Junta de Castilla y León que priorice las obras del complejo sanitario para que se concluyan en los plazos previstos, así como que dote al centro de los recursos humanos y materiales necesarios para garantizar su calidad asistencial y el mantenimiento de su nivel investigador. **Página 9**



## Bloqueo contra el narcotráfico y los tiroteos

Los vecinos del barrio de Buenos Aires volvieron a salir a la calle para protestar contra los tiroteos de la semana pasada. Al menos un centenar de personas bloquearon todos los accesos a la glorieta que lleva el nombre del distrito para denunciar la situación de "indiferencia" de las instituciones ante el deterioro pro-

gresivo del barrio. Bajo el lema "Ni indiferencia, ni espectáculo", clamaron por que se tomen decisiones, conscientes de que muchas actuaciones ya "son irreversibles". "Ya no valen las medidas de hace diez años", denunció Tapia. | ÓSCAR GARCÍA

**Página 10**

Retraso de una hora en el inicio del mercado



Cuarto consecutivo por la falta de documentación de redes de Andalucía y Extremadura **Página 27**

Doña Letizia anula su agenda para hoy y podría visitar a su abuelo en Salamanca **Pág. 12**

Un incendio arrasa un pinar en Serradilla del Llano



El fuego, ya controlado, se declaró a mediodía y movilizó a numerosos medios **Página 46**

## Los partidos de la oposición y los agentes sociales, 'a palos' por los engaños del Diálogo Social

El Diálogo Social que propugnaban los tres grupos municipales de la oposición, los sindicatos y la patronal ha acabado con todos ellos "a palos". El PSOE y Ciudadanos se sienten engañados por los agentes sociales, y CCOO y UGT negaron ayer haberles utilizado o manipulado ya que en todo momento les han manifestado tanto a ellos como a Ganemos que no podían formar parte de la mesa, en la que solo tiene cabida el Gobierno del Ayuntamiento **Página 7**

HOY, 56 PÁGINAS

SALAMANCA	2	ECONOMÍA	38
OPINIÓN	4	EXTRANJERO	39
AGENDA	18	SOCIEDAD	40
SERVICIOS	19	DEPORTES	41
PROVINCIA	20	SUCESOS	46
CAMPO	25	TV-ESPECTÁCULOS	50
CASTILLA Y LEÓN	35	CARTELETA	51
NACIONAL	36	EL TIEMPO	55

HOY, CON LA GACETA

FIESTAS  
Moriscos



Fachada de las Escuelas Mayores de la Universidad de Salamanca, uno de los monumentos más visitados de la ciudad. | BARROSO

# La Universidad recurrirá al 1,5% Cultural para rehabilitar la fachada

El equipo rectoral quiere contar el próximo año con un programa de actuaciones ■ La Fundación Santa María la Real espera cerrar pronto varios acuerdos de financiación

R.D.L. | SALAMANCA

La Universidad de Salamanca y la Fundación Santa María la Real del Patrimonio Histórico recurrirán a la nueva convocatoria estatal de ayudas del 1,5 por ciento Cultural del Ministerio de Fomento para obtener parte de los fondos que necesitan para financiar la rehabilitación de la fachada del edificio de las Escuelas Mayores de la Universidad de Salamanca.

El pasado miércoles tuvo lugar una reunión de la comisión de seguimiento del proyecto de restauración de la portada y los representantes de ambas instituciones coincidieron en aprovechar la próxima convocatoria del programa para trabajos de conservación o enriquecimiento del Patrimonio Histórico Español, que tendrá lugar en otoño, para obtener financiación con la que acometer la recuperación del monumento, símbolo de la Universidad y de la ciudad de Salamanca.

“Una vía de financiación clara es el 1,5% Cultural”, reconoce el director general de la Fundación Santa María la Real del

Patrimonio Histórico, Juan Carlos Prieto, que añade: “Estamos en plazos buenos porque el trabajo que requiere este tipo de convocatorias ya está hecho”. Además, el representante de la Fundación Santa María la Real augura que la propuesta puede resultar muy interesante para

el Ministerio de Fomento ya que, desde su punto de vista, la rehabilitación de la fachada de la Universidad de Salamanca es un proyecto de gran importancia para todas las instituciones, no solo para la académica.

Según las estimaciones iniciales, la restauración de la por-

tada tendrá un coste de 600.000 euros que la Fundación Santa María la Real, que se hizo cargo de la iniciativa el pasado mes de enero, cuando se fusionó con la Fundación del Patrimonio Histórico de Castilla y León, pretende conseguir mediante financiación externa procedente, entre otras vías, de la aportación realizada por las empresas. Al respecto, Juan Carlos Prieto comenta que las negociaciones con algunas compañías están muy avanzadas, aunque prefiere mantener su nombre en el anonimato hasta que se cierre la firma del posible convenio de colaboración. Hasta la fecha, el único acuerdo que se ha suscrito es el de la empresa Enusa, que participa en el proyecto con 150.000 euros.

Además, el director general de la fundación presidida por José María Pérez “Peridis” reitera el compromiso firme de la institución por llevar a cabo la rehabilitación de la fachada del edificio histórico de la Universidad de Salamanca en el menor tiempo posible y subraya las buenas relaciones existentes en-

tre las dos instituciones.

Al respecto, el vicerrector de Economía, Ricardo López, ha mostrado su confianza en las gestiones que la Fundación está llevando a cabo, aunque insiste en que es un proyecto urgente. Por ello, con el fin de que los plazos no se alarguen aún más, en el mes de septiembre los representantes de la Universidad de Salamanca y de la Fundación volverán a mantener una reunión de trabajo para concretar la solicitud de fondos al 1,5 por ciento Cultural y analizar cómo van las negociaciones con las posibles empresas colaboradoras.

El objetivo del vicerrector de Economía es contar a final de año, cuando tendrá lugar una nueva convocatoria de la comisión de seguimiento, con un plan de posibles actuaciones para el año 2016 con el fin de que la Universidad de Salamanca pueda lucir la fachada de las Escuelas Mayores en todo su esplendor en 2018, coincidiendo con los actos de celebración del Octavo Centenario del Estudio salmantino.

## LOS DETALLES

### ¿Qué es el 1,5% Cultural?

La Ley de Patrimonio Histórico establece la obligación de destinar en los contratos de obras públicas una partida de al menos el 1% a trabajos de conservación o enriquecimiento del Patrimonio Histórico Español o al fomento de la creatividad artística, con preferencia en la propia obra o en su inmediato entorno. Con el fin de darle un mayor impulso a la conservación y enriquecimiento del Patrimonio Histórico, el Ministerio de Fomento determinó en octubre de 2013 que el porcentaje de aplicación a las obras públicas que promueve se incrementase desde el 1 al 1,5%.

### El pasado año, el retablo de la Capilla

Gracias al 1,5% Cultural procedente en este caso de las obras de construcción del Centro de Láseres Pulsados de Salamanca, ya que así lo solicitó su consejo rector, el pasado año se llevó a cabo la restauración del retablo de la Capilla del edificio de las Escuelas Mayores de la Universidad de Salamanca, una obra de 27.000 euros en la que se realizaron labores de limpieza del retablo, así como la reintegración de las pinturas y la consolidación de otros elementos decorativos.



# La adjudicación de la crestería se pospone hasta septiembre

Once empresas han presentado ofertas para ejecutar los trabajos de restauración que empezarán en octubre y continuarán en los primeros meses del año 2016

R.D.L. | SALAMANCA

La puesta a punto que el equipo rectoral de la Universidad de Salamanca quiere llevar a cabo en su patrimonio incluye la restauración de la crestería del edificio del antiguo Hospital del Estudio, sede del actual Rectorado.

El proyecto cuenta con el visto bueno de la Comisión de Patrimonio de la Junta de Castilla y León y ha salido a concurso, aunque la adjudicación no se llevará a cabo hasta principios de septiembre. Once empresas han presentado ofertas para poder ejecutar las obras. Ayer tuvo lugar la apertura de las propuestas económicas y ante lo igualadas que están todas las empresas, la Universidad ha decidido posponer la adjudicación hasta después de agosto para tener tiempo para analizar con detenimiento las ofertas, según explica el arquitecto Eduardo Dorado, que señala que la previsión es que las obras empiecen a principios de octubre.

En total serán seis meses de obras, con una inversión cercana a los 200.000 euros, en los que se acometerá una restauración en profundidad de la crestería que remata el Rectorado. Buena parte de los trabajos se centrarán en la protección de la estructura ornamental para evitar que se deteriore aún más y pueda perder más piezas, pero también se someterá a un proceso de limpieza, saneamiento y reintegración de las partes perdidas como consecuencia, en gran medida, de la lluvia, el viento y las deposiciones de las palomas que se posan en el edificio agravando sus desperfectos. Desde hace años, una fina malla cubre la crestería para evitar nuevos desprendimientos.

Sobre el plan de obra, depende-



Crestería del edificio del Rectorado de la Universidad. | BARROSO

El objetivo de la Universidad es que los trabajos causen las mínimas molestias y duren el menor tiempo posible

rá del acuerdo al que llegue la empresa adjudicataria con la Unidad Técnica de Infraestructuras, aunque el objetivo de la Universidad es que los trabajos causen las menores molestias y duren el menor tiempo posible ya que hay que tener en cuenta que el edificio está ubicado en el Patio de Escuelas Mayores, punto neurálgico del turismo que recibe la Universidad y la ciudad.

Entre los problemas detectados en el monumento destacan las humedades. A la crestería le afecta tanto la acción directa del agua de

lluvia como el agua que llega filtrada desde la cornisa, alterando la estabilidad de la estructura, tal y como se puso de manifiesto en 2006 y 2008, periodo en el que sufrió la pérdida de varios fragmentos. En la actualidad, la crestería, que está cubierta con una malla, sufre deformaciones de la cornisa, inestabilidad, fisuras, desgaste de la piedra y el depósito de los excrementos de las aves, así como pérdida de patina y rejuntables de morteros de intervenciones anteriores que también formarán parte de su próxima intervención.

## LOS DETALLES

### Reflejo de poder

El Hospital del Estudio, edificio en el que hoy se sitúa el Rectorado de la Universidad de Salamanca, es un inmueble con un significado especial, ya que está relacionado con la presencia romana en Salamanca. Según la tradición, en el solar en el que se levanta este inmueble estuvo el pretorio romano. En 1413, el Rey Juan II concedió al rector la autorización para edificar el Hospital del Estudio con el fin de dar asistencia a estudiantes pobres y a la vez reflejar la pujanza de la Universidad.

### Plan Director

La rehabilitación de la fachada de la Universidad de Salamanca y de la crestería del Rectorado forman parte de un mismo plan director, ya que cuando se llevaron a cabo las actuaciones para la rehabilitación del interior del inmueble de las Escuelas Mayores se procedió a analizar el estado de la crestería, que había sufrido algunos desprendimientos.

### Obras consecutivas

De momento, parece improbable que las obras de la crestería y de la fachada se lleven a cabo a la vez, aunque el equipo rectoral quiere agilizar al máximo ambas intervenciones. Los trabajos de la crestería comenzarán este mismo año y, aunque se extenderán durante parte de 2016, el arreglo de la fachada aún no tiene fecha y parece que no la tendrá al menos hasta final de año.

### Duración de las obras

En el caso de la portada de las Escuelas Mayores no hay una previsión del tiempo que podrían durar las obras y de cómo se llevarán a cabo, es decir, si se instalará un andamio que cubra toda la fachada o se hará por partes. Además, con la integración de la Fundación del Patrimonio Histórico en la Fundación Santa María la Real también está en el aire la posibilidad de que se vuelva a instalar un andamio que permita las visitas de cerca y en altura, como sucedió en los estudios previos.

R.D.L. | SALAMANCA

LA Comisión Mixta del 1,5 por ciento Cultural, integrada por los Ministerios de Fomento y Cultura, acaba de conceder 524.180 euros para proyectos patrimoniales de la provincia de Salamanca.

Gracias a dicha ayuda se rehabilitará el Pozo de las Nieves, proyecto para el cual el Ayuntamiento de Salamanca ha solicitado 150.000 euros, el 50 por ciento del coste total de la obra de rehabilitación del nevero artificial y de los restos del convento de San Andrés, situados a la altura del número 81 del paseo Rector Esperabé. Las arcas municipales aportarán la otra mitad del presupuesto necesario para adecentar el Pozo de las

## PROYECTOS DEL 1,5% CULTURAL

Salamanca acaba de conseguir financiación para el Pozo de las Nieves. También Béjar y Alba de Tormes han logrado fondos

Nieves, del siglo XVIII, y las cuerdas del desaparecido convento de la Orden del Carmen Calzado que permanecen adosadas a la Muralla, así como la apertura al público del recinto como un atractivo turístico más.

**Béjar.** En la provincia, gracias al 1,5 por ciento Cultural, se va a acometer la rehabilitación de las cubiertas de las edificaciones del Bosque. El Gobierno destinará 188.580 euros al proyecto, el 50% del total. Estas actuaciones su-

pondrán la continuación de la rehabilitación de la casa del guarda, que se encontraba en un notable estado de deterioro y riesgo de hundimiento.

**Alba.** También Alba de Tormes se va a beneficiar de estas ayudas. Recibirá 185.610 euros, el 75 por ciento del coste de las obras del Turrión medieval y su entorno. Esta restauración está integrada en el plan municipal para la recuperación de los alrededores del espacio histórico median-

te el que se quiere facilitar el acceso a este monumento, que forma parte de la centeneria muralla que rodeaba el Castillo de los Duques de Alba.

**La Torre de los Anaya, sin ayuda.** Sin embargo, en la última convocatoria se ha quedado fuera la Torre de los Anaya, un ambicioso proyecto de 1,3 millones de euros con el que el Consistorio de Salamanca pretende transformar el edificio situado en el centro de la ciudad en un

gran centro cultural que acoja conciertos, exposiciones, talleres, charlas y otras actividades organizadas por asociaciones vecinales y de otro tipo. El alcalde Alfonso Fernández Mañueco ya ha anunciado que seguirá adelante con el proyecto y que volverá a presentarlo a la convocatoria del 1,5 por ciento Cultural, de forma que es muy probable que pueda llegar a competir con la propuesta para la rehabilitación de la fachada de las Escuelas Mayores de la Universidad. Según el alcalde, la conversión de la Torre de los Anaya en un centro cultural de usos múltiples es "irrenunciable" para la ciudad, por lo que no está dispuesto a dejarlo aparcado y ha asegurado que "se afrontará de todas las maneras".